

Pánico a otra recesión en las Bolsas

- El temor a una recaída de la Eurozona por la debilidad alemana hunde los grandes parqués
- El Ibex baja de 10.000 en su segunda mayor caída anual y pierde todo lo ganado en 2014

Viene de **primera página**

«Los datos macroeconómicos de Estados Unidos que se han conocido no son tan malos como para sacar conclusiones negativas sobre su economía», señala Nicolás López, director de análisis de MG Valores, «pero el entorno negativo imperante ha desencadenado una reacción psicológica de miedo en los inversores».

La reacción a la que el analista hace referencia es la aceleración de las caídas que se produjo en Europa a las 15:30, justo en el mismo momento en el que la caída de las ventas al por menor –entre otros datos– comenzaron a cotizar en Wall Street. También en ese momento, que es cuando abren las bolsas estadounidenses, los miedos provocados por el nuevo contagio de ébola salpicaron a las compañías que pueden verse afectadas. Este situación, que supone un nuevo elemento de preocupación y volatilidad, también se tradujo en pérdidas de incluso el 9% para compañías del sector sanitario y farmacéutico. Las aerolíneas, como ya sucedió en España con IAG, también recogían este factor en su cotización y United Continental, por ejemplo, se desplomaba más de un 6% ante una even-

tual caída en el turismo por temor al virus.

Para entonces, sin embargo, en este lado del Atlántico ya habían saltado muchos *stop loss*; esto es, se había sobrepasado el límite de pérdida que los inversores establecen como asumible antes de activar sus órdenes de ventas. En ello fueron fundamentales los signos de debilidad de Alemania. También Grecia y los rumores que apuntan a que el país podría abandonar el programa de asistencia sanitaria. Ante esta posibilidad, la agencia Fitch ponía en cuestión la

Las líneas aéreas y el negocio turístico se desploman en EEUU por el temor al ébola

solidez de los cuatro principales entidades financieras del país y apuntaba que, en caso de requerirla, el estado heleno podría no estar en disposición de ofrecerles la asistencia necesaria.

«Muchos *hedge funds* ya se están poniendo cortos, especialmente, en entidades bancarias grie-

gas», señalan fuentes del mercado que prefieren no ser citadas. Esto quiere decir que algunos fondos de inversión están apostando por la caída de la cotización de los bancos helenos ya que no confían en su solidez.

Por todo ello, esta misma fuente coincide en que «se ha producido la confluencia de diversos factores negativos en un entorno negativo», lo que en el caso del Ibex se tradujo en una caída del 3,6%. En su hundimiento, el selectivo cedió los 10.000 puntos y retrocedió hasta los 9.838 puntos, nivel que no se observaba desde el pasado mes de marzo. La caída acumulada desde el inicio del mes de septiembre, cuando rozó sus máximos anuales, es de casi un 12% y lo que es más importantes si cabe: ya está en negativo en el año.

Las entidades bancarias, cuyo peso en el selectivo es muy importante, no fueron capaces de aislarse de la mala jornada del sector y fueron las que más sufrieron. Caixabank, Banco Popular y Sabadell perdieron más de un 5% de

EEUU crece 'modestamente'

> **PIB.** El *Libro Beige* de la Reserva Federal (Fed), el informe elaborado por los 12 bancos estatales de EEUU, señala que los últimos datos sugieren un crecimiento «de modesto a moderado» en Estados Unidos en las últimas semanas, a un ritmo similar al descrito en su anterior informe.

> **Empleo.** La Fed afirma que el empleo siguió expandiéndose también a un ritmo similar. No obstante, algunas empresas tuvieron problemas para encontrar trabajadores cualificados para algunos puestos. Los salarios crecieron modestamente, mientras que las presiones de los precios se mantuvieron «contenidas».

> **Manufacturas.** Según el *Libro Beige*, la actividad manufacturera mejoró en casi todo el país y los servicios no financieros crecieron a un ritmo moderado.

sión y han sido especialmente cuidadosos en los países periféricos de Europa», señala López.

Tanto fue así que ni siquiera el mercado de renta fija, inmune hasta ayer, se libró de esta venta masiva de los países que tan mal lo pasaron hace no mucho. Así, el bono español, que arrancó la jornada muy cerca de caer por primera vez en su historia por debajo del 2%, acabó acercándose al 2,2%. Además, el *bund* alemán siguió profundizando en sus mínimos históricos como consecuencia de la búsqueda de refugios de los inversores. De esta manera, la prima de riesgo, que mide la diferencia entre estas dos referencias, escaló 15 puntos y acabó en los 135 puntos.

«Con lo observado durante la jornada se puede afirmar que, probablemente, estamos ante una gran corrección, una de esas que los mercados sufren aproximadamente cada dos años», sentencia el analista de MG. Por ello, y a juzgar también por los comentarios de otros expertos, todavía no se ha tocado fondo en los mercados.

su valor; Bankinter, Bankia y Santander se dejaron más de un 4%; y BBVA retrocedió un 3%.

Peor aún resultó la jornada para las Bolsas de Italia y Grecia, en donde las caídas superaron el 4% y el 6%, respectivamente. «Los inversores europeos son muy sensibles ante una nueva posible rece-